

Revue des troupes engagées contre les feux de forêt

Le dispositif contre les incendies a été présenté hier matin sur la BA 126 en présence de tous les acteurs, civils et militaires, de la prévention et de la lutte. L'occasion pour la préfète de Corse de rappeler l'engagement de l'Etat

Grande première sur la base aérienne 126 de Ventiseri qui a accueilli hier matin toutes les unités terrestres et aériennes concourant à la lutte contre les incendies. À l'initiative de la préfecture de région, en partenariat avec l'armée de l'air qui ouvrait les portes de ses installations, Josiane Chevalier, préfète de Corse, accompagnée du général de division aérienne Serge Cholley, a ainsi pu déclinier aux invités présents les composantes du dispositif mis en place pour la saison estivale 2018.

Il s'agissait également en ce début d'été de rendre un hommage appuyé à tous ces hommes et ces femmes d'unités si différentes et parfois mal connues qui concourent à la prévention et à la lutte contre les feux. Un véritable fiévu dont le risque avéré ne cesse de croître en raison du dérèglement climatique et de certaines incivilités ou activités criminelles.

Ainsi, sur le tarmac de la base, la préfète de Corse, accompagnée du préfet de la Haute-Corse Gérard Gavy, du général Cholley et du commandant de base, le colonel Cyril Meunier, a passé en revue les troupes et les matériels de manière protocolaire. Les autorités ont ensuite pris le temps de saluer personnellement les commandants d'unités et leurs hommes, lesquels ont pu chacun leur tour, présenter les spécificités de leurs missions.

Képis blancs des légionnaires du



Les pompiers militaires de l'air étaient également à l'honneur ce vendredi matin.

2^e REP, calots bleus des militaires de l'armée de l'air composant les modules adaptés de surveillance incendie, détachements de l'UIISC5 de Corte renforcés par leurs collègues de Nogent-le-Rotrou, pompiers militaires de l'air, formations militaires de la Sécurité civile, gendarmes de l'identification criminelle, fonctionnaires de l'office national des forêts, personnels de la direction départementale des territoires et de la mer (DDTM) tous alignés dans une cohésion parfaite avec leurs collègues composant les



Josiane Chevalier a discuté longuement avec l'équipage de ce qui constitue le fer de lance de la lutte incendie, à savoir le Canadair.

(PHOTOS STÉPHANE GANNI)

moyens civils régionaux d'intervention. Ainsi étaient également présents les sapeurs-pompiers des deux Sis 2A 2B, les forestiers sapeurs de la collectivité de Corse et les représentants des réserves communales de sécurité civile.

Plus loin, sur le parking "aéro",

les moyens aériens et notamment le fer de lance de la lutte incendie, à savoir deux Tracker basés pour l'été sur la BA 126 et deux Canadair venus pour l'occasion de l'aérodrome d'Ajaccio sur lequel ils ont pris leurs quartiers d'été pour la saison. L'hélicoptère de l'armée de l'air Puma et son équipage ont également été présentés aux autorités. Les hélicoptères de la sécurité civile Dragon 2A et 2B et les hélicoptères bombardiers d'eau, absents pour des raisons de service, complètent le dispositif.

Près de 10 millions d'euros pour la saison 2018

Pour Josiane Chevalier, première représentante de l'Etat en Corse, cette cérémonie qui rassemble tous les acteurs de la lutte incendie, a une portée symbolique et opérationnelle. "Il s'agit en ce début de saison estivale de valoriser l'ensemble des forces qui concourent à la lutte contre les incendies. Comme vous pouvez le constater, le dispositif est d'envergure et adapté aux difficultés géographiques de l'île. Près de 10 millions et demi d'euros sont consentis aux divers moyens pour la saison estivale. 2017 a vu partir en fumée 7000 hectares au cours de 623 feux,

a rappelé la préfète. Les opérations de secours sont de la responsabilité de l'Etat et nous mettons tout en œuvre pour optimiser les moyens et délais d'intervention ainsi que les actions de prévention."

Plateforme de soutien logistique pour les Tracker mais également pour tous les aéronefs engagés dans la lutte contre les incendies, la BA 126 concourt à l'effort global, comme le précise le général Serge Cholley. "Au titre de la solidarité nationale, nos forces armées sont concernées. Le dispositif Ephaistos pour la surveillance des incendies est une action dont l'armée de l'air est particulièrement fière. Notre rôle d'accueil et de soutien notamment pour les Tracker contribue à la continuité de l'action dans le temps", a précisé l'officier.

Cohésion, mise en contact des différents moyens civils et militaires, valorisation des actions et des acteurs, cet hommage rendu par la préfète de Corse aux différents protagonistes de la lutte contre l'incendie reflète la considération et le respect de toute une population.

Une population fortement éprouvée par les incendies du début d'année 2018 qui ont marqué les consciences des Corsus du rural.

PATRICK BONIN

Josiane Chevalier : " La patronne, c'est moi ! "

Josiane Chevalier, préfète de Corse, a tenu à rappeler l'importance du pouvoir régalien dans le contrôle des opérations de secours. "Les patrons opérationnels des services d'incendies et de secours (SIS), ce sont les préfets. Les moyens nous viennent en renfort de l'Etat et c'est une somme très très conséquente qui est allouée. Ils arrivent de Marseille, de la zone de défense et puis également de Paris. Nous sommes extrêmement mobilisés sur ce sujet de protection et c'est d'ailleurs pour cette raison que, dès mon arrivée, j'ai pris connaissance des dossiers les plus importants. La sécurité civile fait partie de ces sujets et on sait très bien que la prévention feux de forêts est essen-

tielle sur l'île. Tous nos services sont donc mobilisés et je veux rappeler qu'ils sont prêts toute l'année et pas seulement en période estivale. Nous souhaitons montrer l'implication et la mobilisation de l'Etat et, en même temps, rappeler les fondamentaux. Je suis la patronne des services de secours et de sécurité. L'unicité du commandement est gage d'efficacité et cela vaut pour toutes les opérations." Et Josiane Chevalier d'appuyer son argumentaire : "Il ne peut pas y avoir deux chefs, c'est comme ça. Autrement, ça ne peut pas fonctionner correctement." Une réponse aux propos tenus par Pierre Poli, président du SIS 2A, dans notre édition du 27 juin dernier.



La nouvelle préfète de Corse, Josiane Chevalier.

(PHOTO S. G.)

P.-M. S.